

SOSIALISASI PENGGUNAAN INTERNET YANG SEHAT BAGI ANAK – ANAK DI YAYASAN DOMYADHU

Wiwi Apriyanti¹, Erni², Muchlas Syahlanisyiam³, Yolanda Anggraini⁴, Sahrul Gunawan⁵, Rinawang Tyas Arinanto⁶, Rahnat Adnan Fauzan⁷, Nuryanti Tuto Suban⁸, Asmat⁹, and Affandi Agung L¹⁰

¹Tekhnik Informatika, Universitas Pamulang, No. 46 buaran, serpong, kota tangerang selatan, Banten 15310

e-mail: Wiwi Apriyanti_1ywiwia@gmail.com

^{2,3}Tekhnik Informatika, Universitas Pamulang, No. 46 buaran, serpong, kota tangerang selatan, Banten 15310

e-mail: ²Erni_ernirohayatiputri11@gmail.com,

³MuchlasSyahlanisyiam_muchlas.kuliah@gmail.com

Abstract

Community service is an activity that aims to help the community in the form of activities in any form. Community Service Activities are a part of Pamulang University. The author carried out this PKM activity with the title "Socialization Regarding Healthy Internet Use for Children at the Domyadhu Foundation". This activity is carried out to provide knowledge and enthusiasm to children at the Foundation to be able to understand more and not be wrong in using the internet. The methods used in an effort to achieve the targets or goals that have been planned are introduction, practice and question and answer. The activities that have been carried out are evaluated. Based on the service activities that have been carried out, the socialization training that has been carried out at the Foundation has run smoothly as expected. In fact, this activity received a positive response, both from the Foundation and from participants who have participated. The conclusion that the author can take is that the use of a gadget is good or bad, it all depends on a person's awareness in using it.

Abstrak

Pengabdian masyarakat merupakan suatu kegiatan yang bertujuan untuk membantu masyarakat yang berupa aktivitas dalam bentuk apa pun. Kegiatan Pengabdian Masyarakat merupakan salah satu bagian dari Universitas Pamulang. Penulis melakukan kegiatan PKM ini dengan judul "Sosialisasi Mengenai Penggunaan Internet yang sehat bagi anak – anak di Yayasan Domyadhu". Kegiatan ini dilaksanakan untuk memberikan ilmu serta semangat kepada anak – anak di Yayasan untuk dapat lebih paham dan tidak salah dalam penggunaan internet. Metode yang digunakan dalam upaya mencapai target atau tujuan yang telah direncanakan adalah pengenalan, praktik dan tanya jawab. Kegiatan yang telah dilaksanakan dilakukan evaluasi. Berdasarkan kegiatan pengabdian yang telah dilaksanakan, pelatihan sosialisasi yang telah dilaksanakan di Yayasan tersebut berjalan dengan lancar sesuai diharapkan. Pada kenyataannya, kegiatan ini mendapatkan respons positif, baik dari pihak Yayasan maupun dari peserta yang telah mengikuti. Kesimpulan yang dapat penulis ambil yaitu baik atau buruk nya penggunaan suatu gadget itu semua tergantung dari kesadaran seseorang dalam penggunaannya.

Keywords: Internet Sehat, Penggunaan Internet, Dampak

1. PENDAHULUAN

Pengabdian masyarakat merupakan suatu kegiatan yang bertujuan untuk membantu masyarakat yang berupa aktivitas tanpa mengharapkan imbalan dalam bentuk apapun [1].

Secara umum kegiatan ini dirancang oleh berbagai universitas atau institut yang ada di Indonesia untuk memberikan kontribusi nyata bagi bangsa Indonesia, khususnya dalam mengembangkan kesejahteraan dan kemajuan bangsa Indonesia [2].

Kegiatan Pengabdian Masyarakat merupakan salah satu bagian dari Universitas Pamulang [3].

Kehidupan manusia modern tidak bisa dilepaskan dengan jaringan internet. Sebab, internet adalah suatu sistem jaringan yang dapat menghubungkan satu perangkat ke perangkat lainnya. Internet adalah sistem global dari seluruh jaringan komputer yang saling terhubung menggunakan standar Internet Protocol Suite. Selain komputer, saat ini internet juga bisa menghubungkan berbagai macam gawai dan melayani miliaran pengguna di seluruh dunia [4].

Keberadaan internet memungkinkan seseorang dapat mencari informasi yang dia inginkan. Misalnya mencari berita terbaru atau mengakses layanan streaming untuk menonton serial drama favoritnya. Hal tersebut berkaitan juga dengan pengertian internet adalah sebuah jaringan komunikasi global yang terbuka. Internet adalah salah satu bukti dari kecanggihan teknologi. Internet bisa memberikan dampak positif ataupun negatif tergantung pada penggunaannya. Internet sudah menjadi komponen utama yang menyokong aktivitas masyarakat modern sekarang [5].

Perkembangan teknologi berbanding lurus dengan perkembangan dan tingkat kebutuhan manusia untuk keberlangsungan hidupnya. Salah satu bentuk teknologi dalam beberapa dekade terakhir yang mengalami perkembangan pesat adalah teknologi informasi. Hal ini tidak terlepas dari kebutuhan manusia terhadap komunikasi karena hakikatnya perilaku manusia adalah untuk berkomunikasi. Di zaman yang serba modern ini [6], internet hampir menjadi kebutuhan primer setiap orang. Tak hanya para remaja saja, namun orang tua bahkan anak-anak sudah banyak menggunakan internet. Baik itu untuk berkomunikasi, belanja, ber-media sosial, bermain game, maupun untuk kepentingan lainnya. Keberadaan internet memang memberikan kemudahan bagi setiap individu untuk melakukan aktivitas sehari-hari. Maka tak heran jika kebutuhannya terus saja meningkat [7].

Pengertian Internet Secara harfiah adalah kumpulan komputer di seluruh dunia yang terhubung ke dalam sebuah jaringan. Internet bisa dianalogikan sebagai perpustakaan besar yang memuat beragam macam informasi yang dibutuhkan masyarakat. Dalam Kamus Besar Bahasa Indonesia (KBBI), internet adalah jaringan komunikasi elektronik yang menghubungkan jaringan komputer dengan fasilitas komputer di seluruh dunia. Jaringan ini tersusun dan terorganisir melalui telepon atau satelit. Sementara itu, menurut tokoh dan pakar di bidang teknologi

informasi Onno W. Purbo, internet adalah media yang memungkinkan sebuah proses komunikasi yang bisa berjalan secara efisien dengan tersambungannya perangkat ke beragam aplikasi. Internet merupakan sebuah jaringan yang berfungsi untuk menghubungkan antara satu media elektronik dengan media lainnya. Jaringan komunikasi inilah yang akan mentransfer data secara tepat dan cepat melalui frekuensi tertentu. Adapun standar global penggunaan internet sendiri telah memakai Internet Protocol atau Transmission Control Protocol (IP/TCP) [8].

Hal ini pula dapat dikemukakan bahwa pengawasan dalam kehidupan social menjadi hal yang sangat penting dalam membentengi anak-anak menghadapi tantangan di era revolusi industri 4.0. Peran Keluarga kelompok inti yang diharapkan memberi bekal yang bersifat alamiah dalam mengarahkan, memotivasi, dan memberi dukungan pada anak agar memiliki kecakapan intelektual dan sikap yang sesuai dengan perkembangan zaman. Yayasan Domyadhu (Yayasan dompet yatim dan dhuafa) terletak di Jl. Surya Kencana, Pamulang Barat, Kecamatan Pamulang, Kota Tangerang Selatan, Banten 15417 . Alasan penulis mengambil ide penggunaan internet yang sehat ini bahwa beberapa anak – anak yang masih belum paham penggunaan internet baik dan benar sesuai dengan usianya dan begitu banyak dampak negatif penggunaan internet jika tidak ada edukasi sebelumnya. Lokasi Yayasan dompet yatim dan duaafa termasuk wilayah yang cukup strategis, dekat dengan pemukiman warga sehingga ketika kegiatan PKM selesai, target dapat memanfaatkan ilmu yang telah dipelajari untuk diterapkan pada lingkungan sekitar [9].

Sumber daya manusia di Yayasan ini cukup tinggi, Adanya penggunaan internet belum mengerti dikarenakan kurang adanya sosialisasi dari luar sehingga sehingga kurangnya informasi kejadian yang sedang berlangsung.

Berdasarkan penjelasan diatas maka dari itu kami ingin mengadakan pelatihan dan sosialisasi dengan tema “Sosialisasi Mengenai Penggunaan Internet yang Sehat di Pondok Yayasan Domyadhu”

2. METODE

Sosialisasi penggunaan Internet yang sehat ini di laksanakan pada hari Sabtu, tanggal 08 Oktober 2022 di Yayasan Domyadhu. Materi sosialisasi mencakup pengertian tentang internet [10], fungsi internet, sejarah internet, contoh internet dalam kehidupan sehari hari, dampak positif, serta dampak negatif penggunaan internet. Metode yang

dilakukan untuk kegiatan PKM ini adalah penyampaian secara langsung serta dilanjutkan dengan metode diskusi. Metode yang kami lakukan adalah metode Ekspositori, dimana metode ini adalah metode pembelajaran yang menekankan kepada proses penyampaian materi secara verbal dari seorang guru kepada sekelompok siswa dengan maksud agar siswa dapat menguasai materi pelajaran secara optimal. Untuk mengetahui keberhasilan program kegiatan yang telah dilaksanakan, maka dilakukan evaluasi [11]. Evaluasi dilakukan dengan cara memberikan sesi tanya jawab kepada anak-anak Yayasan dompet yatim dan dhuafa (Domyadhu) untuk mengetahui tingkat pemahaman kepada anak-anak terkait materi dan pelatihan yang telah diberikan [12].

3. HASIL

Kegiatan Sosialisasi Mengenai Penggunaan Internet Yang Sehat ini dihadiri oleh 12 anak – anak dari Yayasan domyadhu. Pada kegiatan ini juga dihadiri oleh 1 orang tenaga pengajar yang ditugaskan untuk mengawasi jalannya kegiatan agar berjalan dengan lancar. Kegiatan ini diawali dengan perkenalan dari kami sebagai panitia pelaksana kegiatan serta penyampaian tujuan pengabdian [13].

Hasil dari kegiatan ini diantaranya :

- Siswa – siswi dapat memahami internet yang baik dalam pembelajaran maupun pemahaman dasar.
- Memberikan pengantar dasar tentang pentingnya internet sehat yang di awali dari anak usia dini
- Memberikan pemahaman dan wawasan terhadap anak anak tentang internet sehat dalam memahami pembelajaran anak usia dini.

4. PEMBAHASAN

Para anak-anak di berikan teori mengenai penggunaan internet yang sehat. Materi yang di sampaikan adalah Pengertian Internet, fungsi internet, sejarah tentang internet, contoh internet dalam kehidupan sehari hari, dampak positif, serta dampak negatif penggunaan internet [14].

Pembelajaran kepada anak anak tentang internet sehat menjadikan model pembelajaran yang baru pada yayasan domyadhu, dimana kegiatan yang dilakukan di dukung dari beberapa warga dan ketua yayasan, serta metode pembelajaran yang disampaikan ini menjadi wawasan untuk pembelajaran kedepannya.

5. KESIMPULAN

Simpulan yang dapat ditarik setelah pelaksanaan kegiatan Pengabdian Kepada Masyarakat (PKM) oleh mahasiswa-mahasiswa Program Studi Teknik Informatika UNPAM adalah sebagai berikut:

- Kegiatan ini memberikan pengetahuan mengenai penggunaan internet yang sehat dengan baik dan bijak bagi anak – anak usia dini.
- Memberikan manfaat bagi para pengurus Yayasan bagaimana memanfaatkan internet sebagai langkah dalam memberikan informasi dan dapat melakukan pembelajaran secara online

UCAPAN TERIMAKASIH

Ucapan terima kasih diberikan kepada semua anggota PKM dan anak – anak yayasan domyadhu serta masyarakat yang membantu kegiatan ini, begitu juga dosen pembimbing PKM Universitas Pamulang.

DOKUMENTASI KEGIATAN

Berikut adalah beberapa dokumentasi kegiatan PKM yang dikerjakan pada yayasan domyadhu.



Gambar 1. Sambutan oleh ketua pelaksana



Gambar 2. Sambutan oleh Pengurus Yayasan



Gambar 3. Penyampaian Materi oleh Pemateri



Gambar 5. Sesi Tanya Jawa



Gambar 4. Memberikan Konsumsi untuk anak-anak



Gambar 6. Sesi Pemberian Hadiah

Setelah dilakukan penjelasan materi tentang penggunaan internet yang sehat, dilanjutkan dengan kegiatan inti yaitu sesi tanya jawab. Disini pemateri mempersilahkan peserta mengajukan pertanyaan terhadap hal hal yang masih kurang di pahami tentang materi. Di sini peserta pelatihan mengikuti kegiatan dengan antusias. Meskipun dengan keterbatasan waktu dan tempat yang ada, mereka tetap mengikuti kegiatan yang kami laksanakan dengan baik.

Di akhir kegiatan ini juga diadakan sesi pemberian doorprize. Pada sesi ini peserta diberikan 5 buah kesempatan untuk bertanya kepada pemateri. Hadiah diberikan kepada peserta yang memberikan pertanyaan menarik.



Gambar 7. Penyerahan sembako kepada pihak yayasan

Kegiatan PKM ini diakhiri dengan pemberian Sembako dan sedikit uang kepada pihak Yayasan sebagai tanda terima kasih telah

memberikan izin untuk melaksanakan kegiatan PKM ini di Yayasan tersebut.

Berdasarkan kegiatan pengabdian yang telah dilaksanakan, sosialisasi mengenai penggunaan internet yang sehat ini secara garis besar sudah berjalan sesuai dengan apa yang diharapkan. Pada kenyataannya, kegiatan ini mendapatkan respons positif

DAFTAR PUSTAKA

- [1] U. Rahardja, O. Sholeh, And F. Nursetianingsih, "Penggunaan Dashboard Untuk Mengontrol Kinerja Profesionalisme Pegawai Pada Pt . Sinarmas Land Property," *J. Teknol. Inf. Dan Multimed.*, Vol. 1, No. 2, Pp. 415–418, 2015.
- [2] N. Ratama And Munawaroh, "Perancangan Sistem Informasi Sosial Learning Untuk Mendukung Pembangunan Kota Tangerang Dalam Meningkatkan Smart City Berbasis Android," *Satin – Sains Dan Teknol. Inf.*, Vol. 5, No. 2, Pp. 59–67, 2019.
- [3] Annisah, "Usulan Perencanaan Smart City : Smart Governance Pemerintah Daerah Kabupaten Mukomuko * Smart City Planning Proposal : Smart Governance For Regional Government Of Mukomuko Regency," *J. Masy. Telemat. Dan Inf.*, Vol. 8 No.1, Pp. 59–80, 2017.
- [4] P. K. K. Griya, I. Serpong, And R. T. Rw, "Kommas : Jurnal Pengabdian Kepada Masyarakat Universitas Pamulang Pembelajaran Dalam Peningkatan Pengetahuan Internet Sehat Dan Aman Bagi Ibu-Ibu Kommas : Jurnal Pengabdian Kepada Masyarakat Universitas Pamulang," Pp. 87–92, 2015.
- [5] W. Lestari, T. Informatika, U. Nahdlatul, U. Alghazali, T. Informatika, And U. D. Bangsa, "Kommas : Jurnal Pengabdian Kepada Masyarakat Universitas Pamulang Informasi Administrasi Pengelolaan Keuangan Siswa Pada Mi Kommas : Jurnal Pengabdian Kepada Masyarakat Universitas Pamulang," Pp. 1–10.
- [6] D. Handayani, Y. Yudianta, And Y. Wahyudin, "Rancang Bangun Sistem Penunjang Keputusan Penentuan Penerima Beasiswa Menggunakan Metode Simple Additive Weighting," *J. Interkom J. Publ. Ilm. Bid. Teknol. Inf. Dan Komun.*, Vol. 15, No. 3, Pp. 19–25, 2021, Doi: 10.35969/Interkom.V15i3.106.
- [7] D. Nulpala And Munawaroh, "Perancangan Sistem Aplikasi Bank Soal Pada Ujian Online Berbasis Web (Studi Kasus : Sma Negeri 1 Cibeber)," *J. Artif. Intell. Innov. Appl.*, Vol. 1, No. 2, Pp. 51–55, 2020.
- [8] I. Faisal And A. Fauzi, "Analisis Qos Pada Implementasi Manajemen Bandwith Menggunakan Metode Queue Tree Dan Pcq (Per Connection Queueing)," *Penelit. Tek. Inform. Univ. Prima Indones. Medan*, Vol. 1, No. April 2018, P. 142, 2018.
- [9] I. R. Sahali, F. A. S., R. S. Sadjad, C. Y., G. -, And A. Achmad, "Pelatihan Pengembangan Aplikasi Menggunakan Mikrokontroler Untuk Meningkatkan Kompetensi Siswa Smk," *J. Tepat Appl. Technol. J. Community Engagem. Serv.*, Vol. 1, No. 2, Pp. 162–168, 2018, Doi: 10.25042/Jurnal_Tepat.V1i2.39.
- [10] D. Rahardika And N. Ratama, "Implementasi Network Automation Untuk Konfigurasi Jaringan Baru Dengan Netmiko," Vol. 2, No. 3, Pp. 190–200, 2021.
- [11] C. P. Paramitha, M. Risnasari, And S. D. Saputro, "Pengembangan Sistem Informasi Absensi Siswa Berbasis Java Desktop Di Sma Darul Kholil Bangkalan," *J. Ilm. Educic*, Vol. 4, No. 2, Pp. 63–70, 2018.
- [12] M. I. N. Kharish And Munawaroh, "Pengembangan Sistem Aplikasi Raport Berbasis Web Pada Sekolah Dasar Studi Kasus Di Sd Sekolah Pelangi Bangsa , Pamulang , Tangerang," *J. Artif. Intell. Innov. Appl.*, Vol. 2, No. 1, Pp. 72–76, 2021.
- [13] M. B. S. Junianto, H. Ardiansyah, And ..., "Analisa Dan Perancangan Sistem Informasi Pengaman Dokumen Dengan Metode Algoritma Xor Dan Aes Berbasis Web (Studi Kasus: Bimbingan Belajar Matriks Pamulang)," *Joaiia J. ...*, Vol. 1, No. 2, Pp. 61–66, 2020.
- [14] Mohammad Yazdi, "E-Learning Sebagai Media Pembelajaran Interaktif Berbasis Teknologi Informasi," *J. Ilmua Foristek*, Vol. 2 (1), No. 1, Pp. 143–152, 2012.